

BOLETÍN No. 095 ->>

UAA sede del encuentro internacional de redes de posgrado de la AUIP.

En este evento participaron redes invitadas de países como Colombia, Ecuador, España, México, además de Latinoamérica y Europa.

El encuentro busca integrar redes de posgrado de Iberoamérica, suscribir convenios de colaboración, intercambio de experiencias, entre otros objetivos.

Después de días de intenso trabajo entre rectores y representantes de 80 instituciones de educación superior de Iberoamérica, se realizó la ceremonia de clausura de la asamblea general 2015 de la Asociación Universitaria Iberoamericana de Postgrado (AUIP), encuentro que generó múltiples beneficios para la comunidad Universidad Autónoma de Aguascalientes, como la firma de cuatro convenios y siete cartas de intención de colaboración con universidades españolas y latinoamericanas.

Al dar por finalizados los trabajos, Andrade Cervantes manifestó que entre los resultados trascendentales de la asamblea celebrada en la UAA se pueden mencionar las acciones interinstitucionales para elevar la calidad de los programas académicos de posgrado y consolidar la investigación científica; lo cual redundará en una educación de alto nivel como bien compartido para los estudiantes.

De esta forma, felicitó a cada una de las instituciones convocadas y las exhortó a trabajar de manera más estrecha para dar seguimiento puntual y evaluar los resultados de cada una de las propuestas y acciones emprendidas por la AUIP.

Por su parte, el rector de la Universidad de Granada y Presidente de la AUIP, Francisco González Lodeiro, expresó que es fundamental un espacio de encuentro entre la Unión Europea, América Latina y el Caribe, y esto en especial representa una gran responsabilidad para España y Portugal por su propia historia, por lo cual invitó a las universidades a trabajar arduamente para responder a esta asignatura pendiente.

Asimismo, subrayó que Europa debe seguir mirando rumbo a América Latina como una aliada fundamental para el desarrollo mutuo, por lo que recordó que las universidades latinoamericanas han tenido más años de existencia que el 90% de las españolas, y las primeras se crearon poco después de la llegada de los peninsulares al Nuevo Mundo. De esta forma se congratuló por los nuevos acuerdos, alianzas y proyectos que emprenderán las instituciones afiliadas a la AUIP.

Cabe destacar que como parte de la asamblea general de la AUIP, se llevó a cabo el Encuentro Internacional de Redes de Posgrado de la AUIP, también en las instalaciones de la Autónoma de Aguascalientes; con la participación de redes de países como Colombia, Ecuador, España y

México.

Dicho evento buscó integrar redes de posgrado de Iberoamérica, el intercambio de experiencias institucionales relacionadas a los procesos de desarrollo, fortalecimiento y consolidación del posgrado, la suscripción de convenios de colaboración, así como la identificación de acciones que potencien las actuaciones de cada una de las redes.

Al respecto, Andrade Cervantes sostuvo que esta reunión fue una oportunidad trascendental por la cual la UAA estará formando investigadores más especializados en el estudio de las ciencias básicas y las ciencias sociales, expertos en diversas ramas del conocimiento, así como profesionistas que generen ideas y proyectos en beneficio de la sociedad.

El rector de la UAA también declaró que tras este encuentro internacional se creará en el futuro una red macro que pueda atender los diversos problemas sociales que enfrentan cada uno de los países que integran la AUIP, así como en la detección de oportunidades de colaboración que coadyuven en el fortalecimiento del posgrado.

Por su parte, González Lodeiro aseguró que este encuentro permitirá ver el desarrollo de las distintas redes en la búsqueda de la conformación de una macro red, la cual, tenga como objetivo mejorar la educación superior y el posgrado de las instituciones de Iberoamérica, además de que los ciudadanos tengan acceso a una mejor formación universitaria y desarrollo personal.

Por otro lado, dentro de las actividades correspondientes al Encuentro Internacional de Redes de Posgrado de la AUIP se realizó la Presentación de las Redes (propósitos, naturaleza jurídica, planes de actuación); Mesa redonda: Aportes de las redes al fortalecimiento del posgrado (Estrategias sobre procesos académicos, calidad, vinculación con políticas nacionales de ciencia, tecnología e innovación); Áreas de oportunidad para la colaboración académica (Oportunidades de colaboración, convenios).

Cabe señalar que las redes invitadas a este evento fueron la Red Colombiana de Postgrados (RDC), Red Ecuatoriana de Universidades para Investigación y Postgrados (REDU), Red Universitaria de Estudios de Postgrado y Educación Permanente (RUEPEP), Red de Educación Continua de Latinoamérica y Europa (RECLA), así como el Consejo Mexicano de Estudios de Postgrado (COMPEPO).

